

## La Agitación Republicana en España va Tomando Grandes Proporciones

### NUESTRA PAGINA GALANTE



Señorita ANITA ECHANDI



Señorita LIA ALVARADO

M  
e  
d  
a  
l  
i  
o  
n  
e  
s  
D  
E  
A  
B  
C



Señorita MARIA CRISTINA ECHEVERRI



Señorita BEATRIZ CASTRO RAWSON

CRONICAS VIVIDAS

Lecciones Tremendas

Noticia de periódico

Por JAVIER SANTACOLOMA

—“Un pobre preso que no tenía cama donde dormir se acostó en una mesa. En su sueño dio media vuelta y cayó en el pavimento.

Por la caída se fracturó el cráneo. Se trasladó al Hospital de Beneficencia y fue devuelto a la Comisaría con una cura provisional. Los agentes de policía que no son médicos lo vieron boquear, comprendieron su muerte próxima y resolvieron hospitalizarlo nuevamente. Media hora después murió.”

Un crimen sin castigo. Un pobre hombre con una fractura de la base del cráneo que se le devuelve sin examinarlo. Una lección de sentido común dada por los agentes de seguridad.

Pensemos en ese pobre hombre, dueño de un hogar por todos los aspectos honorable. Su señora y susieros hijos. Veámoslo más tarde sin trabajo, luchando contra la miseria. Después, no encontrando solución posible a tanta necesidad, busca la tranquilidad en los paraísos artificiales. El vicio no es necesario comprarlo; sobran los des-

ocupados, gentes de mala fé, que lo fomentan. No se regala un pan para quitar el hambre, pero sí se dan venenos para intoxicar. La humanidad es filósofa: pretende el exterminio. Desapareciendo un ser viviente, deja más facilidades para luchar.

Después nuestro protagonista porque pide pan a grandes voces y habla de la injusticia humana por la desigualdad de la repartición del capital, lo llevan a la comisaría. El parte policíaco habla de un Comunista peligroso.

Como no le señalan cama porque no existen para los presos, se acostó en una mesa para no despertar ya más.

Cuando agonizaba, pensó en su familia abandonada y en el porvenir que le esperaba cuando una enfermedad grave los obligara a refugiarse en una Casa de Beneficencia.

Desgraciados los pobres que por circunstancias especiales se les mira sin misericordia hasta en las puertas del sepulcro.

16 de octubre de 1930

La fiesta de los pájaros y la fiesta del árbol

El domingo próximo, en la escuela Mauro Fernández, se celebrará la simpática fiesta de los pájaros.

Consiste esa fiesta en dar liber

dad a un puñado de avesillas.

También en la escuela Máximo se prepara otra fiesta, la del Arbol. Esta se celebrará el nueve de noviembre próximo.

AVISO RELAMPAGO

OBSEQUIO del Laboratorio Argentinotoderma. A las primeras TREINTA señoras o señoritas que hayan obtenido el éxito deseado con el uso de la POMADA SELECTA ARGENTODERMA y su jabón (hiel de vaca), se les obsequiará una cajita de pomada y un jabón en esta oficina, mediante la presentación de un número de este vespertino en que aparezca este aviso.

ADMOR. DE EL A. B. C.

FE DE ERRATAS

Gustosos reproducimos el último párrafo de la Crónica vivida de Javier Santacoloma que involuntariamente mutilamos ayer.

“Se le llegó el día de poder ser poderoso. Si de su trabajo no pudo hacer fortuna, el capital que heredó de su padre sí supo aprovecharlo. El que sabe lo que el dinero cuesta no se deshace de él cuando llega a manos llenas.”

Sus paraísos artificiales se le hicieron realidad.

Viajó mucho, trabajó bastante, y continuó siendo adinerado.

GUARDABA POR SU PADRE UN RESTO DE ODIOS Y DE RENCOR POR LAS MISERIAS QUE LE OBLIGO PASAR Y NO RECORDABA QUE SU VIEJO CON SUS COSTUMBRES CAMPESINAS, SU IGNORANCIA Y SU AVARICIA LE HABIA DADO LECCIONES PRODIGIOSAS QUE LE DURARON TODA LA VIDA.

QUE PEDAGOGIA MAS ORIGINAL.....!

San José, 15 de octubre de 1930.

Corresponsal.

La Sección

“Gazapos Periodísticos”

Desde mañana abriremos esta nueva sección en nuestro diario, para solaz y entretenimiento de nuestros estimados lectores. A notaremos en ella unos cuantos de los numerosos “gazapos” que se escapan de la pluma o del lápiz de nuestros colegas.

Y no es que pretendamos originos en árbitros gramaticales, ni mucho menos; muy lejos ello de nuestra habitual modestia y con gusto nos sometemos a la censura y glosas correspondientes, que de ellas derivaremos alguna enseñanza que sabremos aprovechar.

Peró si recomendamos para la censura tener lógica siquiera y no dar palos de ciego como cierto diario de la mañana que arro mete contra nuestro vespertino al cual no reconoce mérito alguno, quizá porque no llenamos nuestras páginas con recortes de la prensa extranjera o con noticias espeluznantes, como el famoso hundimiento de Limón, et sic de coeteris.

A propósito, le insinuamos al venerable colega le aconseje a su colaborador “Jorge Clemen-

... que cuando escriba sus opiniones sobre la prensa, no pierda de vista el diccionario de la lengua para que se lustre y no vuelva a caer en errores garrafales como el de calificar de “prosa pedestre” la de una crónica de nuestro distinguido colaborador don Javier Santacoloma. Llana, vulgar, baja, no son calificativos que puedan cuadrar a un escritor de originalidad netamente determinada como éste —Que no es pulida su prosa? Otra cosa se rá, de ello a que sea vulgar y baja hay distancia apreciable. Que es llana? No es censura, pues la llaneza es justamente en la prosa la “difícil facilidad”, de que nos hablan los retóricos, tan escasa hoy día, en que algunos escritorzuelos creen serlo por su alambicamiento y vacuidad. Además que se dice “pedestre” del verso inadecuado a su estilo, pero no de la prosa de una crónica cuya llaneza y sencillez deben su característica de ella.

Y hasta... mañana empezaremos a anotar “gazapos”.

EN EL LOCAL OCUPADO POR LA ESCUELA “JUAN RUDIN” SE CONSTRUIRA UN PATIO CUBIERTO, PARA DIVERSION DE LOS NIÑOS

Debido a gestiones del diputado don Aristides Ballodano, la secretaria de educación acogió con simpatía el proyecto de construcción de un nuevo edificio escolar en Cañas Dulces de Liberia. El gobierno contribuirá únicamente con el zinc para el techo y el resto de la obra se hará con fondos de la junta de educación respectiva y la ayuda espontánea que han ofrecido importantes vecinos de aquella localidad. El departamento de construcciones escolares, bajo la dirección de don Ezequiel Rodríguez impartirá oportunamente las instrucciones de carácter técnico que deben seguirse en la ejecución de esa obra.

La secretaria de fomento resolvió favorablemente la solicitud del patronato escolar de la escuela Juan Rudin, de esta capital, encaminada a que se construya, dentro del local ocupado por esa institución, un patio cubierto. La secretaria dio ya instrucciones a la dirección general de obras públicas para que suministre el material necesario para esa obra, la cual se llevará a cabo con sujeción al plan que al efecto elaboró el departamento de construcciones escolares.

ANUNCIENSE AL A. B. C.

La Nota Rápida Alajuelense

EL PARQUE CENTRAL A OSCURAS.- LOS SERVICIOS DE HIGIENE

Recordamos haber escrito algo en relación con el enorme descuido que aquí se tiene por reponer las bombillas incandescentes que se queman o inutilizan en el alumbrado público.

Y a raíz de esa nota, mucho celebramos que los empleados encargados de este servicio hicieran una revisión total de esas lámparas apagadas en las calles de la ciudad y le pusieran pronto reme dio a este mal apuntauco.

Para no se ha hecho lo mismo con los focos que hace mucho tiempo duermen una oscuridad eterna en el parque central. — Una noche de estas casi se encontraba a oscuras ese paseo público de la ciudad, lo que se da un verdadero aspecto de aldea remota del país.

Continuamente la chiquillería se goza en adornar las elegantes globos que adornan las lamparillas del parque, y van quedando destruidos sin que se piense en reponerlos.

Una mañana de esta observamos, que uno de esos globos — que son costosos — fue completamente destruido por un niño que sacaba un castión de teatro del interior del parque. El niño, asustado, apretó el paso con su castión a cuestas y casi en el mismo momento se presentó el policía que hace servicio en el parque, pero no lo vimos preocupar se por detener siquiera al causante del daño. Este globo roto, en la pura esquina de la cantina de los hermanos Madrigal, permanecerá destruido hasta la consumación de los siglos.

Si el municipio no cuenta con presupuestos de lamparillas y de esa clase de globos que adornan tanto nuestro bello parque, aviado, estamos, porque ya son muy pocos los que se encuentran en buen

estado y son contadas también las lamparillas que alumbra.

Hay que pensar en que nuestro jardín central es el más bello y concurrido paseo de la ciudad. Pero por desgracia en la actualidad, ya se está convirtiendo — sobre todo su interior — en el lugar de cita más apropiado para las parejas de tortolitos, que parece que formarán una sola alma y un solo cuerpo, pegados como una sola estampilla de trece céntimos en los escaños del parque.

En esta ciudad de la broma y del choteo, como dice don Carlos Cabezas, oímos una noche de estas un chile satírico y picante:

“Por lo que se ve, o el municipio, o el gobernador, o los empleados de la luz, reciben una subvención de estos tortolitos para que les mantengan a media luz los escaños del parque”.

Debemos estar agradecidos con los celadores de la higiene urbana, por cuanto ya se están preocupando de veras por el aseo total de acequias, solares y excusados.

Sucede entre nosotros que los encargados de la higiene nos dan una orden de limpieza, que va en beneficio de la salud general del vecindario, y nos hacemos los suecos, los desatendidos. Y con más gusto pagamos una multa, que cumplir con las observaciones que nos hacen.

Peró de esta vez la procesión irá por otra calle, pues la agencia principal de policía municipal aplicará sin contemplaciones de ningún género, el artículo 15 de la sesión municipal del 25 de enero de 1921, que dice en su parte correspondiente más o menos: —“Se cortará totalmente el servicio de cañería a todas aquellas personas

que no cumplan con las órdenes de higiene que se dicten”.

La aplicación estricta de este artículo, tendrá más eficacia que una multa de cien colones.

COMPAÑIA NACIONAL DE ELECTRICIDAD RED TELEFONICA DE COSTA RICA

Estando el Nuevo Directorio Telefónico ya en preparación, suplicamos a nuestros abonados comunicarnos cuanto antes posible los cambios que deseen hacer e indicarnos cualquier corrección que sea necesaria. A los abonados sujetos a la tarifa comercial, o sea la de ₡ 15.00 mensuales, les ofrecemos insertar gratuitamente, si así lo requieren, el nombre de su negocio o razón social aparte de la inserción a que tiene derecho el suscriptor, para lo que encesitaremos sus instrucciones a la mayor brevedad. Aceptamos las inserciones adicionales acostumbradas previo pago de ₡ 5.00 que debe de hacerse en nuestras oficinas al ser tomada la orden correspondiente.

San José, octubre 16 de 1930

# AYER FUE DESCUBIERTA UNA VENTA CLANDESTINA DE MORFINA QUE ERA SACADA DEL LABORATORIO QUIMICO

## PRECISAMENTE AYER ENTRABA EN VIGENCIA LA LEY SOBRE VENTAS DE DROGAS HEROICAS

EL ASUNTO PASARA AL CONOCIMIENTO DEL JUZGADO DE LO CONTENCIOSO ADMINISTRATIVO

Segun tenemos entendido, ayer entraba en vigencia la ley sobre venta de drogas heroicas, en lo que el estado ejercer un control directo.

Y precisamente ayer fue descubierto en esta capital una venta clandestina de morfina.

Se trata según de los informes que obtuvimos en diversas fuentes, de un farmacéutico muy conocido, empleado del Laboratorio Químico Comercial, es decir, de una dependencia del estado.

Esa persona, conforme a los

informes que hemos obtenido, fue sorprendida en el momento en que entregaba a un individuo un pomo conteniendo morfina.

Parece que los detectives estaban sobre la pista y ayer, fueron apostados debidamente frente al laboratorio químico, situado en la plazuela de la Aduana Principal. Desde el lugar en que se encontraban pudieron ver la llegada del individuo y que éste entregaba algo al referido empleado y a la vez que éste daba un paquetito al visitante.

Inmediatamente después de haber salido de aquel lugar el individuo, fue capturado, decomisándosele el pomo de morfina.

De este hecho tuvo conocimiento la agencia principal de salubridad pública, pero, conforme a lo dispuesto en la ley recientemente emitida, no incumben a esa oficina, sino a las autoridades fiscales, el conocer de esos hechos.

La dirección general de detectives se ha dedicado en el día de hoy a las investigaciones concernientes, y tenemos entendido que, una vez terminada la tramitación de su jurisdicción, el caso será puesto en conocimiento del juez segundo de lo contencioso administrativo, o del crimen.

Conforme al artículo 19 de la ley vigente, la pena que se impone es de dos años de presidio incommutables y de inhabilitación perpetua para ejercer la profesión.



## A LOS AFICIONADOS AL RADIO

Tenemos el gusto de avisarles que acabamos de recibir una buena cantidad de los famosos aparatos

## Super Wasp de Pilot

lo mismo que un lote completo de repuestos

Muy pronto recibiremos la remesa de los famosos aparatos Pilot miniatura

:- ALMACEN :- VILLALOBOS :-

## NO HUBO ENTENDIMIENTO ENTRE UNOS BARRIOS Y LUZ Y LEALTAD

Se nos informa que Luz y Lealtad hizo un llamamiento a los vecinos de algunos barrios entre ellos los de Aranjuez y México, para obtener de tales vecinos promesas de votar por la papeleta municipal que esa asociación formulara.

Pero resulta que no hubo entendimiento posible entre Luz y Lealtad y los vecinos de esos barrios, por lo que la gestión se da como fracasada.

### MIRANDO HACIA EL SUR

## LA CAIDA DE IRIGOYEN Y SUS CONSECUENCIAS PARA LA ARGENTINA

El ex-presidente Irigoyen y su tío Leandro Allen, consagraron su vida desde los primeros años, al servicio de una causa cuyos principios y finalidades no pueden ser más loables y hermosas; obtener para los argentinos el voto libre y secreto. En este noble empeño contaron con el apoyo de otro político eminente: Roque Sáenz Peña, primero de los tres a quien cupo en suerte ser electo para la primera magistratura de la nación, mediante la voluntad unánime de la mayoría de su pueblo. De este modo el partido Radical había alcanzado por primera vez, el ser un verdadero y legítimo representante del pueblo a la presidencia, que, desde la época de Rosas había sido patrimonio de los conservadores.

Espectro que hoy se cierne como huecán arrasador sobre las jóvenes democracias americanas, y, del cual ha venido a ser víctima en mala hora, la misma Argentina.

Los resultados del escabroso paso que hicieron dar a su nación unas cuantas unidades del ejército y de la marina argentina, alentados no por desmanes o por abusos del presidente Irigoyen, sino por intereses partidistas locales y extranjeros muy posiblemente ansiosos de volver a sus funestos predomínios para lo que sin duda hicieron creer a muchos inconscientes que, Irigoyen, era el causante de la angustiosa crisis mundial que también se dejó sentir allí a pesar de los grandes recursos económicos del país.

Ya los cables no dan con amargura laconismo, la desalentadora noticia de que el gobierno de facto de la nación hermana, se propone derogar la ley que instituyó el voto secreto para volver a los tiempos lejanos en que los señores de horea y cuchilla para colmar sus funestas ambiciones, de mando, tenían de sangre las aguas del majestuoso Plata, norte de la pampa augusta, hasta que una aurora radiante iluminó la marcha libertadora de las huestes patrióticas de aquel gaucho recio y sublime que, hoy, prisionero, a bordo del crucero Belgrano, llora lágrimas de fuego al pensar en el porvenir tenebroso de su noble patria.

RAUL MARTIN TINOCO

## La Secretaria de Gobernación pidió informes sobre la delación que se hizo contra el Jefe Político de Buenos Aires

En vista de la nota del jefe del ministerio público a la secretaria de gobernación, delatando el hecho de que el jefe político del cantón de Buenos Aires, don Casto Murillo, había incurrido en un mal proceder con respecto a la tramitación de quince títulos suptorios, cobrando cincuenta co-

lones por cada uno, el señor secretario del despacho, licenciado don Juan Rafael Arias, dirigió en la mañana de hoy un radiograma a esa autoridad pidiéndole informes acerca de los cargos que se le hacen, para proceder a tramitar la información respectiva.

## A los vecinos de la Ciudad de San José

Toda queja acerca de las malas condiciones higiénicas de la ciudad, tales como recolección defectuosa de basuras, desagües sucios, retención de aguas, excusados y tanques sépticos en mal estado, así como sobre expendio de leches, carnes y demás alimentos adulterados o mal preparados, deben presentarse ante el Jefe de Sanidad de San José, que lo es el doctor Roberto Fonseca Calvo, dependiente directamente de la Comisión de Sanidad integrada por los doctores Francisco Cordero, José Victory y Aniceto Montero.

La Secretaria de Salubridad sólo tiene sobre la ciudad, y de acuerdo con la ley, una simple supervigilancia que ejerce llamando la atención de las autoridades antes dichas sobre las faltas de higiene que observa o se le comunican.

Me obliga a hacer esta declaración las delaciones y críticas que se hacen a la Secretaria de Salubridad todos los días y a cada momento, personalmente, por cartas, por la prensa y hasta en anónimos, sobre asuntos que no son de su directa incumbencia.

SOLON NUSEZ,  
Secretario de Salubridad y Protección Social

San José, 9 de octubre de 1930.

# NUESTRA SOCIEDAD

## EL BAUTIZO DEL GRAN HOTEL COSTA RICA

En la tarde de ayer se efectuó una ceremonia ya casi olvidada de las costumbres católicas que imperaban en nuestra sociedad. A la antigua usanza, se dispuso bautizar en el nuevo edificio del Gran Hotel Costa Rica y al efecto se reunieron los propietarios con sus amistades más íntimas y en presencia de altos dignatarios de la Iglesia, el señor Arzobispo, Monseñor Castro realizó la ceremonia correspondiente impartiendo su bendición al nuevo y magestuoso edificio.

El retorno a estas costumbres cristianas indudablemente le dan un carácter de respetuoso prestigio al nuevo establecimiento, que ha de ser centro de socialidad y de unión. Felicitamos al doctor Jiménez por su acertada disposición.

## DUERO SOCIAL

Tenemos que constatar hoy nuestro respetuoso testimonio de pesar a las familias de don Santiago Alvarado y señora; doña Teresa A. v. de Dent, doña Luisa A. de Rodríguez, señoras Elena Alvarado Carrillo, doña María R. de Alvarado, don José Andrés Coronado y señora, don Rafael Alvarado Carrillo y demás señores, por el fallecimiento de don Francisco Alvarado Carrillo ocurrido ayer tarde, que ha llevado el luto a todos esos estimables hogares. Con el señor Alvarado Carrillo pierde nuestra sociedad uno de sus miembros más distinguidos, de vida y providencia dignos de ejemplo y que baja a la tumba con la aureola de la estimación general que hoy llora su ausencia. En la mañana de hoy se efectuó su enterramiento en el cual nuestra sociedad dio pruebas de sincera adhesión al dolor de las familias que enluta su muerte.

## LOS SEMINARISTAS EN LA PENITENCIARIA

Ayer visitaron a los presos en la penitenciaría los estudiantes del Seminario agasajándolos y ofreciéndoles una bella tenida artística que mitigara en parte toda la pesadumbre que oprime sus corazones con la fatalidad de su reclusión. Los presos pasaron horas de alegría y de olvido voluntario de su triste condición, agradeciendo aquella hermosa manifestación de piedad muy cristiana, de la cual dio testimonio uno de los detenidos en frases llenas de sinceridad.

## PERSONALES

De la ciudad de Alajuela estuvo ayer en esta capital la señorita Carmen Fonseca.  
—De Cartago la señorita Marta Gutiérrez Cañas.  
—Se encuentran de nuevo temporando en la ciudad de Cartago, las señoritas Robles Méndez de la sociedad panameña.  
—De Puntarenas regresó don Carlos Mangel.  
—De Guanacaste don Elías Rivas.  
—Para el mismo puerto salieron don Porfirio Molina y su estimable señora, don Belisario Ardón, don Alberto Aragón y don Héctor Guevara.  
—De Cartago estuvo ayer entre nosotros don Carlos Gutiérrez U.  
—De la misma ciudad doña Lia Pacheco de Vollo, el doctor Guiler y el señor Gobernador de la provincia García Aragón.  
—De Puntarenas ha regresado don Roberto E. Smith.  
—De Limón don Roger Peralta.  
—Desgraciadamente la dolencia que aflige a la señorita Josefina Jinesta la obligará a reclusión en su casa por mucho tiempo, lo cual sentimos sinceramente,

## MANIFESTACION DE GRATITUD

Hago por este medio mil más sincera manifestación de gratitud para el doctor don Jorge Vega Rodríguez, quien, con su ciencia y sus altas capacidades, curó a nuestra madre doña Emma de Tellini y a nuestra hermana la señorita Yolanda Tellini, quienes, gracias a Dios y a él, ya se encuentran completamente restablecidas.

ZULEMA TELLINI.

## CUMPLEAÑOS

Hoy celebra su cumpleaños, la estimable y joven dama doña Elvira Vieto de Yglesias, esposa de nuestro colega don Rubén Yglesias y con tal motivo A B C rinde el culto de su homenaje respetuoso a la distinguida dama, deseándole toda clase de venturas personales en este día memorable para su estimable hogar.

—Nuestro buen amigo don Enrique Padrón, actualmente residente en esta capital, ha renunciado su posición de cónsul en Canarias, la cual le ha sido aceptada por nuestro gobierno. Lástima grand que el señor Padrón no siguiera prestando sus importantes servicios al país en aquella posición, pero nos compensa de ello su presencia entre nosotros.

—Resultado falsa la noticia del cambio de ministro panameño entre nosotros, lo cual nos llena de regocijo porque ignorábamos que el señor Arias hubiera renunciado esa alta posición y nos sorprendera ese extraño paso de aquel gobierno amigo. De todas maneras el señor Arias visitará su patria, para donde sale en estos días.

## TRASLADO

... La Legación y Consulado de Nicaragua han sido trasladados a la casa de la familia Ortiz, detrás de la Legación de México y a cien varas de la del Perú, Barrio de Otoya.

# HOTEL EUROPA

## HOY JUEVES DE MODA

### Gran

## Comida Concierto

## No existe responsabilidad alguna en la muerte del joven Brealey, nos dijo el Alcalde Primero de lo Penal

Como se pidiera al alcalde primero de lo penal, don Nelson Chacón, que levantara una minuciosa investigación al rededor de la muerte del joven Ricardo Brealey, ocurrida días atrás, ya que se afirma que tuvo su origen en una flagelación y no en la caída que sufriera de la mesa en que se encontraba, en la segunda sección de policía, conversamos sobre este asunto con el señor Chacón, quien nos dijo poco más o menos esto:

En el expediente figuran las declaraciones de varios testigos presenciales del caso, entre ellos algunas personas que se encontraban en esos mismos momentos junto a Brealey. «Todos ellos han declarado que vieron perfectamente cuando Brealey cayó de la mesa al pavimento, produciéndose la lesión en el cráneo. Ninguno de ellos habla de flagelación, sino de la caída.

La investigación se hará, aunque posiblemente nada se saque

La sumaría en cuestión fue pasada al juez primero del crimen.

## LA COSTA RICA LUMBER FARM INVERTIRA UN MILLON DE DOLARES EN OBRAS PUBLICAS EN NICARAGUA

## EL GBNO. ESPERA ENTRAR EN PLATICA TAN LUEGO NOMBRE LA COMPAÑIA SU REPRESENTANTE

La actualidad económica la constituye la noticia que obtuvimos ayer de que la fuerte empresa The Costa Rica Lumber, Farm & Co., domiciliada en San José de Costa Rica y que tiene su casa principal en Nueva York, se ha dirigido al Gobierno de esta República proponiéndole venir a trabajar en obras públicas hasta poder invertir un millón de dólares en Nicaragua. La Costa Rica Lumber solici-

ta del gobierno una inteligencia para proponer las bases de arreglo.

Por medio de la Secretaría de Fomento y Obras Públicas se le ha contestado a la poderosa firma que en principio se acepta su propuesta y que la empresa puede enviar su representante o poderado para estudiar los puntos de vista que interesen al gobierno y a aquella.

(Del Diario Moderno)

# SALA - DORMITORIO - BAÑO

En cualquiera de estas habitaciones  
Nosotros tenemos todo lo que a Ud. le interesa  
Por los precios tan bajos a que estamos vendiendo,

# GRAN BAZAR

# SE PIDE EL EMBARGO DE LOS FONDOS DEL EX - PDTE. LEGUIA

Pronto nabra otro heredero del trono japonés

**TOKIO, 16.** — Oficialmente se informa que la emperatriz está en cinta, siendo su estado satisfactorio.

La Dieta prusiana rechaza una moción comunista

**BERLIN, 16.** — Por 233 votos contra 198 la Dieta prusiana rechazó una moción de los comunistas para dar un voto de censura al gobierno prusiano.

**BERLIN, 16.** — Bruening pronunció un discurso de cuarenta minutos en el Reichstag, anunciando el programa económico del gobierno y advirtiéndolo al Reichstag que no conviene anular los decretos dictatoriales de Hindenburg de julio 26, pues ello daría origen a difi-

cultades económicas insuperables. Bruening hizo ver claramente que el gobierno federal está dispuesto a recurrir a toda medida de energía para resolver la presente crisis.

Presidente del partido revolucionario mexicano

**MEXICO, 16.** — El comité ejecutivo del partido nacional revolucionario eligió al gobernador de Michoacán, Lázaro Cárdenas, presidente del mismo, en sustitución del licenciado Portes Gil, quien re nunció.

El viaje de Doumergue

**PARIS, 16.** — El presidente Doumergue salió de Casablanca para Rabat a las ocho y media a. m. de hoy.

Agitación republicana en España

**MADRID, 16.** — Los republicanos intensifican su propaganda proponiéndose organizar 7 grandes reuniones regionales que se verificarán en el transcurso de este mes y en el próximo en Valencia, Sevilla, Barcelona, Bilbao, Zaragoza, Valladolid y Coruña.

El ex-diputado y ex-senador monárquico Gabriel Martínez Aragón ha publicado una carta en que manifiesta su adhesión al partido republicano.

**CARUNA, 16.** — La asociación "Juventud republicana" eligió su presidente a Gonzalo Acosta en la reunión celebrada anoche.

**OVIEDO, 16.** — La huelga minera ha sido solucionada satisfactoriamente. De Ferrol informan que la crisis de los astilleros se acentúa y que los obreros pedirán al gobierno que se ordene la construcción de varios barcos de gran tonelaje, petición que será apoyada por la unión general de trabajadores.

**SEVILLA, 16.** — En el banquete que los jefes y oficiales de la intendencia celebraron con motivo de la fiesta patronal, el general Fernández Barreto pronunció un discurso en que dijo entre otras cosas: "En el horizonte vuelan aves negras que amenazan tempestad, pero el ejército sabrá cumplir su misión". El capitán general Cavalanti afirmó que la guarnición de Andalucía "está dispuesta servir a la patria como lo mandan el rey y el gobierno".

Nuevos arrestos Bombay

**BOMBAY, 16.** — La policía continúa llevando a cabo arrestos de nacionalistas. Ayer fueron detenidos ciento noventa. Hoy, ciento cincuenta.

Se pide el embargo de los fondos de Leguía

**LIMA, 16.** — Víctor J. Guevara ha pedido al tribunal de sanción nacional que decrete el embargo de los fondos que el exdictador Leguía se dice que tiene en bancos de Nueva York, Londres y otros lugares.

## El Banquete de Hoy

En los suntuosos salones del Hotel Europa, tuvo lugar hoy a medio día, el banquete con que el señor Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores don Octavio Beeche obsequió al Excmo. señor don Tomás Arias Ministro de Panamá con motivo de su viaje que será mañana.

Presidente de la República, sus secretarios de Estado, altos funcionarios públicos y especialmente le invitado el honorable Cuello Diplomático acreditado en el país.

Fue una fiesta de hermosa cordialidad en la que se demostró el vivo afecto de que goza en los círculos oficiales, el señor Ministro de Panamá.

Asistieron a lagasajo el señor

## Frontón Jai - Alai

JUEVES 16 DE OCTUBRE DE 1930

EXTRAORDINARIAFUNCION!

BENEFICIO DE LOS NOTABLES PELOTARIS

MANJARRES -- MAGUREGUI

A LAS 8.30 p. m.

Primer Partido a 20 tantos

Echaburu y Zuzeta contra Piedra y Arriondo

Segundo Partido a 30 tantos

Ugarte y Arrate contra Bernal y Josechu

Precios: Palco @ 8.00 Asiento de Palco @ 1.50

Luneta @ 1.00; Señoras @ 0.50

## SE HABLA DE ALGUNOS CANDIDATOS PARA INTEGRAR LA PAPELETA MUNICIPAL DE LA COALICION CARLISTA - CONSTITUCIONALISTA - REFORMISTA

Hay empeño en la reelección de don Max Koberg

Uno de los miembros activos del constitucionalismo nos suministró los siguientes informes:

Los dirigentes constitucionalistas y carlistas celebrarán una noche de estas una reunión, para tratar de los candidatos que han de figurar en la papeleta por San José.

Hay posibilidades que el licenciado don Lucas Raúl Chacón figure en esa papeleta, por el barrio de Aranjuez.

También se piensa incluir a don Tomás Vargas, como representan

te del comercio y del barrio de la Uruca.

Por el barrio Bolívar se pedirá la inclusión de don Adriano Arias.

Hay muchos elementos que apoyarán por la reelección de don Max Koberg, y, a ese efecto, pedirán que su nombre sea incluido entre los primeros de la papeleta municipal.

En Escasú entrarán en lucha electoral, unidos, los partidos constitucionalista y carlista, al igual que en muchos otros lugares.

## En una relojería situada en Parte central de la Avenida Central se cometió anoche un robo considerable de alhajas

LLAMA LA ATENCION DE QUE EN LUGAR TAN CENTRICO PASARA DESAPERCIBIDO DE LOS VIGILANTES ESTE HECHO

Anoche fue saqueada la joyería de don Antonio Bello, uno de los negocios que están situados en el corazón de la ciudad, en plena avenida central, contiguo a la casa de los señores Piza e Hijos.

Este hecho, de suyo escandaloso, llama mucho la atención por aquello de que es allí, precisamente, donde mayor vigilancia se ejerce, no sólo porque en la esquina hay un policía fijo sino también porque hay Watchmen que constantemente están recorriendo esas cuadradas, cuidando los negocios que allí existen.

Quien cometió el robo, llegó a horas avanzadas de la noche y forzando la puerta de entrada, se

introdujo a la tienda, de donde sacó gran cantidad de alhajas finas, relojes y otros objetos de lujo.

En la mañana de hoy, al abrirse la joyería se descubrió el robo, calculándose en unos cuatro millones el valor de los objetos desaparecidos.

Inmediatamente se pusieron en movimiento los detectives, quienes durante todo el día se han dedicado a la investigación para dar con el autor o autores de ese robo.

Parece que se tienen sospechas de ciertos individuos extranjeros, a quienes se les están siguiendo los pasos.

# NO - COMEDOR - COCINA

ones le hace falta alguna cosa. e haga falta para cualquiera de ellas. vale la pena que compre aún lo que no necesite.

# "LA CASA"

## GIL & HERNANDO

## LA CORTE HA CONCEDIDO NUEVO PERMISO AL MAGISTRADO TREJOS POR ENFERMEDAD

La Corte ha concedido nuevo permiso al magistrado licenciado don Matías Trejos, quien debido a un enfermo de cuidado a consecuencia de una recaída sufrida en días pasados y cuando se esperaba que entrara en período de una franca mejoría.

## ACTIVIDADES EN LA CARRETERA A SARAPIQUI

Los trabajos de construcción de la carretera a Sarapiquí, según se nos informó en fomento, se siguen activamente, progresando conforme avanza el tiempo.

El quebrador que fue instalado en Barba, para el suministro de piedra para dicha carretera, ya está funcionando.

Conforme se va preparando el nivel del camino, de Porzós para el norte, se va regando la piedra quebrada.

# LA ACTITUD DE LA CAMARA DE CAFETALEROS CON RESPECTO A LA EXPORTACION DE CAFES DE 3a. CLASE

Con motivo de que se han hecho críticas a la actitud asumida por la asociación nacional de cafetaleros, con respecto a la exportación de terciillas y otros cafés de clases inferiores, uno de los miembros de esa cámara nos hizo la siguiente manifestación:  
En relación con las publicaciones que se están haciendo referentes a la exportación de terciillas y clases inferiores de café, asunto que fue propuesto a la cámara de cafetaleros por don Carlos Willy, solamente se entró a conocer del asunto con ánimo de estimular un poco la industria cafetalera, pues bien sabido es el descenso que ha tenido su

valor en el exterior y aprovechando el exceso que pueda haber en el país del grano de tercera clase, debiendo quedar suficiente para el consumo nacional.

La asociación no resolvió en definitiva el asunto, sino que comisionó a su presidente para que, en asocio de la comisión de hacienda de la misma cámara, concrete un proyecto al respecto, para ser tratado debidamente en su oportunidad, a fin de ver si del estudio respectivo resulta conveniente recomendar la medida indicada y pedir la reducción en cuanto al impuesto respectivo.

## Lo de la iluminación de las calles para los días de las fiestas

En primer término, pensamos que es muy discutible si la compañía necesita pedir permiso para hacer una iluminación de calles ya que no se trata de un servicio particular y ella por su cuenta puede hacerlo cuando quiera, pues lo que ocupa su propia posteridad. Pero dado que sea indispensable ese permiso, qué pitos toca la comisión de vías intentando intervenir en la forma de una licitación, que más depende de la compañía que es la que contrata y del interés en la iluminación que es el que paga?

Monopolio no puede haber más que por la compañía y entendimos que esta no ha pensado establecer ese servicio por su cuenta. La compañía se contrata a contrata con quien le garantice los gastos de instalación y valor del ser-

vicio y es ella la que decida a quien se lo da. Tampoco creemos que tratándose de un servicio extra ordinario tenga obligación de darlo. Pero suponiendo que sean muchos los que quieran iluminar las calles y que a todos les de contra to la compañía, quien lo puede impedir?

Nos parece que la comisión no debiera ni siquiera deliberar sobre una cosa clara como el día y de tan poca monta. Le bastaría con enterarse por los propios individuos que han contratado esos servicios en otros años, para darse cabal cuenta de las molestias y pérdidas que deja un negocio que más depende de la diligencia del contratista y de la buena voluntad del comercio, que de la consecución del contrato.

## La asamblea de hoy en la Escuela de Derecho

Hoy se verificó en la escuela de derecho con asistencia de un regular número de estudiantes, la asamblea general para la aprobación de los Estatutos de dicha asociación.

El señor licenciado don Ernesto Martin, presidente honorario de la asociación presidió el acto, y el

secretario don Contran Naranjo, dió lectura a los estatutos.

Se hicieron algunas reformas al gerar, pero en lo sustancial, o sea en cuanto a las finalidades de la asociación, no hubo discusión alguna.

A las once terminó la asamblea quedando definitivamente aprobados los estatutos.

## Prepárese para gozar y apreciar la más prodigiosa y maravillante opereta que ha llegado a Costa Rica, la superproducción que usted verá una y mil veces, "El Paraíso Flotante"

Atentamente invitados por la empresa del teatro Variedades asistimos ayer a una exhibición privada de la gran opereta de la Radio Pictures (R.K.O.) "El Paraíso Flotante", que se estrenará este domingo en la pantalla del teatro Variedades, y estamos en todo dispuestos a asegurar que se trata de la más estupenda y grandiosa superproducción del género que ha llegado a Costa Rica en los últimos tiempos. Y hacemos esa aseveración plenamente convencidos de que no pecamos de exagerados y tomámoslo muy en cuenta la gran alianza del espectáculo que EL "PARAISO FLOTANTE" presenta es, atendiendo tan sólo a un deseo de ser justos en nuestro juicio respecto a su hermosísima y prodigiosa música, a la maravilla de su escenografía y al estupendo conjunto de artistas que tomarán parte en ella, a los indis-

cutables méritos que realizan sus escenas, muchas de estas en color, a la grandiosidad y vistosidad de todas y cada una de las partes que integran este "fenómeno" de verdadera cinematografía "dernier cri".

Al hacer patente nuestro entusiasmo por esa maravillante superproducción, salida de los talleres de la Radio Pictures, no podemos menos que felicitar a la empresa del teatro Variedades por el privilegio y derecho exclusivos que le han concedido la conocida y celebrada marca para exhibir en Costa Rica sus magníficas producciones cinematográficas. La primera de las cuales, El Paraíso Flotante, causará el más grande entusiasmo, el más frenético entusiasmo entre nuestro público, que sabrá apreciar el valor artístico y teatral de esa stupenda maravilla de la moderna cinematografía

# Es deplorable que discusiones que deben conservar el alto pedestal de la ciencia y que requieren conocimientos técnicos sean llevadas a la prensa diaria, dice el Presidente de la Facultad de Medicina

En contestación a la consulta hecha por la secretaria de salubridad pública a la facultad de medicina, sobre la vacuna Calmette, tema éste que ha estado discutiéndose por la prensa, se formuló la siguiente nota: 16 de octubre de 1930.

Señor secretario de estado en el despacho de salubridad y protección social.

S. D.  
Señor:  
En vista de su atenta comunicación de fecha seis de octubre en curso, esta facultad considera:

Primero:—Que toda disposi-

ción sobre temas científicos, como el de las vacunas antituberculosas, debe establecerse entre médicos, veterinarios o bacteriólogos, si es que deseamos obtener algún resultado práctico y útil de las diferentes opiniones que se estimen.

Segundo:—Que es deplorable que tales discusiones, que por su naturaleza deben conservar el alto pedestal de la ciencia y que requieren conocimientos técnicos, sean llevadas a la prensa diaria descendiendo en tal forma que traten de denigrar instituciones de seriedad reconocida por el mundo científico.

Tercero.—Que en ningún caso puede ser admisible el empleo de conceptos que hieran la honorabilidad de personas como la del doctor Calmette, o la seriedad científica de instituciones como el Instituto Pasteur, cuyas investigaciones rigurosamente científicas, en bien de la humanidad, son de un valor incalculable.

Con la más distinguida consideración es para mi muy grato suscribirme de usted su muy atento y seguro servidor,

(f) F. CORDERO,  
Presidente

## UN CENTRO PREDILECTO DE CENAS Y DIVERSIONES



El elegante comedor del Hotel Victoria y parte de su selecta concurrencia

Pocos lugares existen en nuestra capital, que ofrezcan mayores atracciones y ventajas para las personas aficionadas a comer y cenar, como el Gran Hotel VICTORIA, sitio predilecto de las gentes de buen gusto y distinción.—Después de haberse divertido bailando en alguno de los numerosos dancings de San José, nuestros compañeros bien, se reúnen en amable tertulia en el Salón Restaurant del Victoria a donde, al acórdese de los discos de moda que toca una magnífica radio-ortofónica, se deleitan cenando exquisitamente los más variados y selectos menús que acompañan con cerveza extranjera o del país, vinos deliciosos etc. El excelente servicio de



comidas a la Española que, hábilmente ofrece el Hotel Victoria por el razonable precio de un colón cincuenta cubierto no tiene ni puede tener competencia por lo selecto y bien razonado. Su elegante comedor es uno de los más modernos y sus hermosos re-

servados no tienen competencia en la ciudad.

Además, posee el hotel espaciosas habitaciones, cómodamente amuebladas, especiales para familias con todos los requisitos y adelantos del confort moderno.

El edificio del Hotel Victoria es nuevo, de dos pisos y contra temblores, y su situación es muy céntrica pues queda ubicado en pleno centro de San José a 125 varas al Norte del Mercado central.

Su administrador propietario, señor don Amador F. González es todo un experto en hoteles y atiende a sus clientes con la amabilidad y gentileza que lo caracteriza.

NOCTAMBULO

## Real contra Goldsmith el domingo en Plaza Viquez

La liga nacional de base ball, acordó en su última sesión, nombrar a los equipos Real y Goldsmith para enfrentarse el próximo domingo en juego por la copa ABC.

Indudablemente que ésta será la partida más concurrida de la presente temporada que hemos provocado y que habrán lances de verdadera emoción, entre estos dos colosos de nuestro beisbol.

Es probable que esta partida sea dedicada a un entusiasta del deporte, y para este fin tratan de ponerse de acuerdo los capitanes de ambos equipos.

Creemos convenientemente excitar a la policía para que ayude en regular número ese día a la Plaza Viquez.

## AL GENERAL SANDINO LE DIO ARMAS Y DINERO EL GOBIERNO DE MEXICO

"El Machete", órgano de los comunistas rojos de México, está publicando una serie de artículos intitulados "La Traición de Augusto César Sandino".

El artículo tercero dice así: "No sólo tuvo Sandino conexiones con el partido comunista, sino que aceptó expresamente nuestro concepto de la lucha anti-imperialista y se comprometió por escrito y bajo su firma a aplicarlo en la práctica. Lo que ha ocurrido en realidad es lo siguiente:  
"1.— En la segunda quincena de abril volvió a México, de incógnito y procurando eludir todo contacto con nuestro partido. Celebre

una entrevista con Emilio Portes Gil, quien le entregó dos pistolas Thompson y cuatro mil cartuchos, más dos mil pesos para sus gastos de viaje a Nicaragua, con promesa de una ayuda ulterior más importante.

"2.— A cambio de esta "ayuda", Sandino rompió prácticamente su compromiso con nosotros, se guardó las declaraciones que estaba preparando contra el gobierno de México y salió del país sin contar nuestras últimas cartas ni de cir una sola palabra acerca de sus "nuevos propósitos",

(De La Noticia de Managua)

# La Comisión de Hacienda del Congreso está estudiando el proyecto de creación del Banco de Redescuentos

EL MINIMUM PARA LA VENTA DE BONOS SERA DE 38%

En nuestra información de ayer, sobre el dictamen que la comisión de hacienda vertirá en el proyecto de ley autorizando al ejecutivo a vender bonos de carreteras y pavimentación, dijimos que se fijaría el tipo de descuento al 88 por ciento, como minimum.

Conversando con el diputado licenciado don Francisco Mayorca Rivas sobre este particular, nos manifestó que el minimum iba a ser fijado en el 33 por ciento, o más bien de un 33 a un 85 por ciento, lo que daría un tipo de interés de ocho y medio por ciento.

En esto ya está de acuerdo el

presidente de la república y la comisión dictaminadora.

Dejamos así rectificada nuestra información anterior.

Respecto al proyecto para crear el banco de redescuentos, nos dijo el señor Mayorca Rivas que la comisión se reúne todos los días para discutir dicho proyecto. Hasta la hora no ha sido definido que se pueda adelantar en relación con el dictamen que se formulará.

Lo único que sí se puede decir es que ese asunto estará muy discutido en la cámara de diputados, ya que hay divergencia de pareceres; criterios muy encontrados.

En la casa de habitación de nuestro agente en Alajuela, don Rodrigo Sánchez Fernández, se venden números sueltos de este diario. Calle del Arroyo, 150 varas al Noroeste de la Escuela

## HOY NOMBRARA LA MUNICIPALIDAD LA COMISION DE FIESTAS CIVICAS

Hoy celebra la municipalidad sesión extraordinaria para proceder al nombramiento de las personas que han de integrar la comisión organizadora de los festejos de fin de año.

Según se nos ha informado por valedor de la idea, en algunos de los señores regidores, de nombrar a personas que ya hayan figurado en comisiones anteriores y en llevar al seno de la misma un número mayor posible de comerciantes, a fin de que así se logre interesar bastante al comercio para los efectos de las contribuciones y demás cooperación que pueda prestar en el feliz éxito de tales festejos.

TRIBUNA OBRERA

# LAS LAGRIMAS DE COCODRILO

Reconozco que no soy périto en materia bancaria, ni tengo autoridad en cuanto a asuntos mercantiles, pero sí me considero algo de sentido común medianamente preparado como obrero luchador para decir alguna verdad amarga en referencia a la crisis que atraviesa el país en general y que la denominan mundial y yo la considero ocasionada por el factor agiotista, tan pronunciado en nuestros costumbres arraigadas en una desconfianza asolapada y llena de ambición presidencial por parte de los que desean que la gallina de los huevos de oro se quite del nido para ver de colocarse ellos.

Las crisis que existen de trabajo y de dinero en el país no es casual, en primer término los bancos están atestados de dinero y no lo dejan salir de sus arcas en ninguna operación; dicen que en resguardo de sus intereses pues no tienen confianza, y pregunto yo: ¿Cuál es esa desconfianza? En el presidente? Es acaso un dictador, aventurero el señor González Víquez no es el designado a la primera magistratura para regir los destinos del país por ese mismo capital que hoy trata de dejarlo abandonado en medio de la tempestad de una crisis provocada por el mismo capital que ayer sacrificaba su dinero en la política

con fines bastardos y hoy como no los ve realizados le vuelven la espalda con raras excepciones. Las razones que existen para manifestar estas verdades son naturales cuando se aprobaron los contratos bananeros.

Muchos comerciantes notaron el atajamiento del capital y se conmovió un poco la reacción, tan pronto se anunciaron los problemas hacendarios en el congreso, volvió la restricción del capital y hoy se acentúa la crisis con más violencia. — Y que se trata de llevar a cabo con el estancamiento del capital, enloquecer al pueblo por medio del hambre para que se eche en brazos de una revolución al borde del abismo, y por añadidura la intervención? — Se habla de crisis mundial y la crisis no existe en este país pues todas las noches vemos los teatros llenos de la gente o público pobre sino de los que gozan las prebendas, de las cosechas de café o del agiotismo, a costa de los que no pueden pagar sus compromisos por la falta de trabajo debido al estancamiento del capital que no permite trabajar con holgura al comercio a la agricultura y a la industria representada por esa falange de pobres trabajadores que con sus esfuerzos representan el progreso del país.

Por eso los obreros sensatos comprendemos que el proyecto del banco de Redescuentos bien organizado con su ley sabia de bancos, buena y honorable junta y un director como el señor Soley cuyos frutos como el Banco de Seguros, Caja de Conversión y Crédito Hipotecario están dando frutos que son buena esperanza para el país en general. — La soberanía nacional se pierde llorando como un cocodrilo las desventuras del país en medio de la vagancia asolapada, cazando las propiedades de los que no pueden luchar más por la falta de ambiente.

Señora usted necesita...  
Señorita usted necesita...  
Niños, Jóvenes, Ancianos  
todos necesitan...

T  
O  
D  
O  
D  
Y

Da fuerza y vigor y es sumamente agradable

Pídalo en todas partes y para mayor seguridad cómprelo en latas y prepárelo usted mismo.

Depósito General:  
ALMACEN LUIS VANNI  
Teléfono 2788

## Desde ahora se nota que hay buena demanda de lotería para el 1o. de Enero

El primer premio será de Doscientos mil colones

El plan del sorteo de la lotería de fin de año, sorteo ese que se hará el día primero de enero, ha tenido buena aceptación en el público.

En la tesorería de la junta de caridad ha habido desde ahora buena demanda de billetes para esa lotería.

Esto demuestra que hay interés y que, por consiguiente, la venta de billetes no dejará nada que desear.

El primer premio es de 200,000 colones; el segundo de 50,000 colones; el tercero de 10,000. Habrá además tres premios de 2,000 cada uno, veinte de 1,000, setecientos de 500 y ciento veinte de 100.

Las aproximaciones al primer premio serán de 500; al segundo de 200 y al tercero de 100 colones.

Terminaciones de dos cifras, de 200 y a la última cifra de 80.

## CONSTITUYO UN EXITO COMPLETO LA EXPOSICION GANADERA, AGRICOLA E INDUSTRIAL CELEBRADA EN LA CIUDAD DE ESPARTA

Fue organizada por el inteligente Director de la Escuela, don Gonzalo Marín Chacón, con la efectiva ayuda del personal docente y del Presidente Municipal

(CONTINUACION).

El jurado calificador, compuesto por personas inteligentes e imparciales completamente, se dieron a la tarea de calificar la gran cantidad de objetos expuestos. Es tanta integrado por los señores: Ingeniero don Bernardo F. Yglesias, director general de agricultura; don Abelardo Quesada, jefe del departamento de agricultura; don Luis Cruz Bolaños, périto a al comercio, a la agricultura y a la escuela de la escuela de agricultura; don Elias Vicente, profesor de agricultura y física y química del Liceo de Costa Rica, don José María Sáenz, inspector agrícola de la provincia de Puntarenas; profesor don Gonzalo Marín Chacón, director de la escuela de Esparta; doña Delfina Usada, doña Teresa Sancho de Rodríguez y la señorita Inés Acosta.

Este jurado se dividió en tres secciones por ser muchos los artículos presentados; la primera sección, estuvo integrada por el ingeniero señor Yglesias, el ingeniero Cruz, el périto agrícola señor Cruz Bolaños, don Abelardo Usada, profesor don Elias Vicente, profesor don Gonzalo Marín Chacón y don José Mora Sáenz, quien calificó el ganado presentado, entre los cuales había magníficos ejemplares de Jersey y Guernsey. — La segunda sección estuvo formada por la señora Delfina Usada, doña Teresa Sancho de Rodríguez, la señorita Inés Acosta, don Gon

zalo Marín Chacón, ingeniero don Ricardo Gillet y don Abelardo Quesada y don Elias Vicente quien calificó la sección industrial y agrícola, y la tercera, que estuvo integrada por el profesor don Elias Vicente, doña Teresa de Rodríguez y don Luis Cruz Bolaños, que calificó la sección de trabajos manuales presentados por señoras y señoritas.

Varias marimbras, y la banda de San Mateo dando retretas en la escuela, lo cual dio gran lucimiento y animación al local, que no estuvo un momento sin gran cantidad de personas que visitaban los productos y ganados expuestos.

En nuestra edición de mañana, daremos el resultado del fallo del jurado, y vayan para el señor director, para el personal docente, para el presidente municipal, y para todas las personas que contribuyeron a que resultara un éxito la exposición, nuestras más efusivas manifestaciones de simpatía y felicitación, instándolos al mismo tiempo para que no desmayen en esta clase de acontecimientos, que nunca se han visto en Costa Rica, patrocinados por una escuela, y que contribuyen a dar más valor a la magisterio nacional al mismo tiempo que todos los productos se dan a conocer, alcanzando una mayor demanda en nuestro comercio.

Corresponsal.

POR **₡ 2.00**

Es la ocasión que le brindamos, para que tenga Ud. en su hogar

## ATENCION MEDICA GRATUITA

durante el tiempo que dure su enfermedad o la de un miembro de su familia.

CON SOLO PAGAR LA MENSUALIDAD

ANTICIPADA DE UNA SUSCRICION DEL

“ABC”

cuyo valor es de DOS COLONES

PRESENTESE HOY MISMO A LA ADMINISTRACION

DEL “ABC”

# TEATRO Moderno

JUEVES 16 de OCTUBRE

Las 7 p. m.  
La emocionante película de aventuras

## EXPLORADORES DE LAS NUBES

Por el valeroso aviador diabólico

AL WILSON  
ENTRADA ..... ₡ 0.50

Las 8.30 p. m.  
Gran conferencia por el notable publicista ciego

## ANTONIO DE LAS HERAS

## GRAN JUEVES DE MODA RAVENTOS

JUEVES 16 DE OCTUBRE

MANDA a las 7 p. m.  
Por 33 y 34 vez Exitoso clamoroso La formidable revista musical de espectacular esplendor GALAS DE LA PARAMOUNT Diálogos, Canciones y Bailes españoles

EL FESTIVAL DE : : : : :  
: : : : : LAS ESTRELLAS  
Popular entrada ..... ₡ 0.50

Región general de moda a las 8.30 p. m.

Espectacular Estreno "Paramount" Sonoro, Cantado, Bailado  
La comedia musical dramática titulada

EL BLANCO QUE HACIA DE NEGRO

Por los famosos cantantes americanos MORAN y MACK y la encantadora artista EVELYN BRENT  
Canciones cómicas preciosas  
Bailables sorprendentes

Estreno de revista de información mundial  
PARAMOUNT NEWS

Estreno de "Extra Vitaphone"  
LOS COSACOS RUSOS  
Bailes, Canciones, Coros  
Entrada ..... ₡ 1.00

El gran estreno de este jueves de moda en el "Raventós". La película "Parabout" sonora cantada y bailada "El Blanco que hacía de negro"

Buena película la que esta noche ofrece al público capitalino el Teatro Raventós. Y tenía que ser buena, porque ya saben nuestros lectores que el Raventós siempre exhibe magníficas películas, la crema de la producción mundial, pero especialmente en estos jueves de moda en los cuales se juegan en el simpático coliseo nuestras más lindas damitas y nuestros más apegados galanes.

Para hoy, decimos, se ofrece en el Raventós el estreno de la original producción sonora, cantada y bailada de la Paramount que se titula EL BLANCO QUE HACIA DE NEGRO, obra perfecta por su asunto dramático y por la admirable interpretación a cargo de los célebres cancionistas americanos Morán & Mack, los más célebres cantantes cómicos americanos y de la encantadora Evelyn Brent.

EL BLANCO QUE HACIA DE NEGRO es una de esas bellas películas que tienen lugar en los escenarios y que se refieren a la vida de los artistas, a sus alegrías, a sus amores y a sus congojas.

Y en medio de un drama sentimental, la alegría de la vida del escenario, bailables y conjuntos coreográficos; canciones, es-



"The Two Black Crows" George Moran, Charles E. Mack in "Why Bring That Up?" A Paramount Picture

pectaculares actos, música y encantadoras escenas.

Para completar el programa de esta noche de moda en el Raventós se proyectará además la última edición de la revista "Paramount" con las últimas palpitaciones del Universo y una extra Vitaphone en un número formidable de LOS COSACOS RUSOS.

Será una función inolvidable de hoy en el Raventós.

**Club "Hollywood"**  
HOY JUEVES 16 :- No deje de concurrir  
Se rifarán tarjetas para baile gratis  
Obsequios de collares para las señoritas  
Para el jueves grandiosos números de Bailes y Variedades  
REY Y VALENTINO

El grandioso estreno de hoy en el Variedades satisfará el más exigente y descontentadizo de los espectadores

Para hoy nos anuncia la empresa del teatro Variedades el grandioso estreno de la gran superproducción de la Metro Goldwyn Mayer "Yolanda" con la linda y graciosa Marion Davies, quien hace las delicias del público encarnando, con grajeo y genio irreprochable, el graciosísimo papel de la princesa María de Borgoña en la más accidentada y pintoresca intriga histórica que imaginar se puede. Caracteriza la grande y simpática artista a la vivaz doncella a quien su padre Carlos el Temerario quiso casar, obedeciendo a cálculos políticos, con el décrepito y lastimero hijo de Luis XI. Incontables son, como es de suponerse, las argucias y ardidés que urde la imaginación de la Davies para burlar los designios del turbulento duque de Borgoña. — Menudean las situaciones difíciles, ora dramáticas, ora cómicas, y la película, serrada en una interminable y regocijada serie de peripetias y aventuras que proporcionará a los espectadores momentos de verdadero deleite y de genuino solaz por el fino y agudo humorismo que campea en toses y cada una de las escenas y diversos episodios de esta graciosísima y original comedia dramática.

NO OLVIDE que el estreno de "YOLANDA" se efectuará hoy en la pantalla del Teatro Variedades en la función de las ocho y media.

ESPLENDIDA OPERETA  
TECNICOLOR  
DE LA AFAMADA CASA  
Radio Pictures  
(R. K. O.)

Una producción que arrancará aplausos al paso de todas sus escenas

# EL PARAISO FLOTANTE

¡Formidable espectáculo cinematográfico mundial!  
¡Imponentes bailes de cientos de lindas coristas!  
Las localidades están ya a la venta

Teatro  
VARIEDADES  
DOMINGO 19 DE OCTUBRE  
¡UN COLOSO!  
SUPER - ESTRENO ESPECIAL

HOY ::: Jueves 16 de Octubre ::: HOY  
TEATROS

**AMERICA**  
Solamente a las 7  
La divertida comedia  
**DE SOBRA**  
con William Haines - Josephine Dunn y Ricardo Cortez  
Mujeres y Niños ..... 0.25  
Hombres ..... 0.50

Mañana: La preciosa cinta  
**FIEBRE DE PRIMAVERA**  
con William Haines y Joan Crawford

Próximo Domingo: La soberbia Opereta de la Radio Pictures (R. K. O.)  
**EL PARAISO FLOTANTE**  
Luz - Música - Color - Alegría - Vida  
PELICULA CONSIDERADA EN TODO EL MUNDO COMO  
UNA DE LAS 10 MEJORES DEL AÑO

**VARIEDADES**  
A las 3 y a las 6.30  
El conmovedor drama Sonoro y Cantado  
**LA MAGIA DE LA MUJER**  
con Lewis Stone y Lella Hyams  
Entrada 50 Centimos

A las 8.30 - GRAN FUNCION DE MODA - Metro Goldwyn Mayer (M. G. M.) presenta el imponente espectáculo  
**YOLANDA**  
con un gran conjunto de estrellas - Máxima creación dramática de MARION DAVIES. Es la película de las grandes sensaciones  
ENTRADA UN COLON